

piedra y arenón durante la estación lluviosa y en el verano se hacen "lomos de burro" de tierra.

La cosecha de café se prepara, el fruto comienza á madurar, los cafetaleros abrigan la esperanza de obtener buen precio; se cree que no bajará de \$ 25 la fanega.

El tabaco se produce muy bien, hay muy buenas plantaciones y cada vez adquieren los agricultores más conocimientos en el cultivo y beneficio de esta planta.

Por ahora dejamos muchas cosas en el tintero, pero prometemos en otra correspondencia, no olvidar á la Junta de Educación, la cual merece un buen capítulo.

M. CORZAL.

San Pedro del Mojon, Nov. 1898

De Santa Ana.

Señor Redactor de "La Nueva Prensa" San José.

Han terminado en ésta los exámenes de fin de año. Siendo este uno de los puntos más importantes para facilitar el "progreso" de los pueblos, desarroyándole la inteligencia á la juventud que se levanta y que ha de ser la que más tarde hagan que estos pueblos que están en un atraso lamentable, no continúen así sino que las harán entrar al carril del Progreso, de la civilización, y, por lo tanto, he creído hacer una reseña á este respecto. Tuvieron verificativo dichos actos, los días 7, 8, 9 y 10; actos que finalizaron con éxito admirable: con éxito inesperado, debido á los muchos tropiezos y dificultades, de que á diario eran víctimas, los Directores de ambos planteles: pero, el esfuerzo hecho por ellos, y los merecidos dotes pedagógicos de que están poseídos, vinieron á sacarles avantes, dándoles por resultado, después de rudos combates, un promedio envidiable. Pudieron ver á última hora, coronarse el fruto de sus buenos trabajos. Felicidad les deseo! El digno Tribunal compuesto por don Simeón Jiménez, Inspector de este circuito y su Secretario don Silvestre Solís, personas ambas de conocida buena reputación, quedaron demaciado satisfechos del buen resultado obtenido en ambas escuelas. El primero, en su carácter de Inspector, es inmejorable; como réplica, tiene muy buen método que le adorna, y para calificar, es un Juez recto, que obedece á su conciencia. El 2º, Secretario, sabemos que es profesor competente; es un caballero en su persona y además está bastante empapado de las buenas doctrinas de los pedagogos modernos, siendo por lo consiguiente, un buen compañero, que sabrá hacer justicia á quien la merezca. Para que el público se entere del resultado de ambas Escuelas, haré las nóminas siguientes:

Varones. Don Johel Fallas, auxiliar. Primer grado. 8º Simón Gallardo, director. Segundo " 9º Tercer " 9º Niñas. Srta. Eva Guerrero, auxiliar. Primer grado. 6º Sra. Lastenia de Gallardo, Dtra. Segundo grado. 9º Gallardo, Dtra. Tercer grado. 9º Total:—la 1ª 9ª y la 2ª 8ª

En el barrio de Piedades terminaron también con los exámenes en los días 11 y 12 y como este es un distrito importante de Santa Ana, no dejaré de dar á conocer algunos detalles ocurridos en la Escuela de Varones de este lugar, según datos recogidos.

Instalado el Tribunal el día 11, procedieron á examinar el primero y segundo grado, obteniendo un promedio de 3 y de 4 respectivamente, por lo que el Director del plantel, don Filadelfo Leiva, tuvo el atrevimiento de dirigirse al tribunal é interrogarle con frases no muy adecuadas á la buena educación, de este modo: que por qué ponía notas tan bajas á sus alumnos y no los calificaban como los de las Escuela centrales de Santa Ana.

El señor Inspector tubo á bien hacerle presente que las escuelas á que aludía habían sido verdaderos exámenes, los que habían practicado, pero los que estaba presidiendo estaban lejos de serlo; pues se veía verdaderamente que allí no se había trabajado nada en absoluto, concluyendo este día dicho examen. Al siguiente, pidió el Tribunal el tercer grado para examinarlo, á lo que contestó el Director que no lo hacía hasta que viniera otro Tribunal para que examinara de nuevo toda la escuela y diz que él mandó un telegrama al Inspector general pidiendo un nuevo y le contestaron que no podían acceder á su petición; parece que ultrajó nuevamente al Tribunal presente y éste se vió en el caso de dar parte al superior, pidiéndole al mismo tiempo permiso para dejarlo cesante. Según todas las personas que presenciaron la conducta de don Filadelfo, no les ha parecido nada correcto su proceder y le tienen á bien al Tribunal, que haga en este caso el uso que le faculta la ley, cuando se le falta de esta manera á un superior.

La escuela de niñas á cargo de la señorita Claudina Quirós, en el mismo lugar, quedó muy bien: es demasiado joven esta niña y cuenta no más con un año de práctica en la enseñanza, pero es de mucha esperanza para tan árdua carrera, debido al buen desarrollo de sus programas y la gracia con que hace su réplica. La felicitamos.

Cumpliendo con un deber, me es honroso suscribirme de Ud. Atto. s. s. EL CORRESPONSAL.

Noviembre 15 de 98.

GACETILLA

SANTORAL.

NOVIEMBRE, 30 DÍAS.

1898.

Miércoles, 30.—Vigilia (ayuno). San Saturnino, ob. y mr., santa Iluminada, virgen, san Filomeno, mr.

El examen de Castellano del V grado del Colegio de Señoritas, á cargo de la señorita Mariana Montealegre, merece elogio. Para ella y sus alumnas sincera felicitación.

Hemos oído decir, que la Comisión organizadora de las fiestas cívicas de esta capital, trata de hacer ahora un contrato con la Empresa del Hipódromo, para

que ésta haga todos los tablados en la plaza de la Fábrica. No nos parece justo; hay que hacer á un lado esos favoritismos tan honerosos para el pueblo.

Por decreto número 190 de 26 de noviembre en curso, ha acordado el señor designado en ejercicio de la "residencia de la República, nombrar al doctor don Francisco Rucavado para Médico del pueblo del circuito 2º de esta provincia.

En Santiago de Cuba ha muerto la señora Carmen Acosta de Danger, hermana del apreciable caballero don Cayetano Acosta, á quienes enviamos nuestro pésame.

Á consecuencia de la tos ferina, murió un niño del distinguido caballero don Guillermo Steinvorth. Lo sentimos.

Nuestro cronista H. se reserva para más adelante, contestar al apreciable caballero don Manuel Navarrete su carta dirigida al redactor de este diario.

Injusticia.—Nos ha llamado mucho la atención ver al oficial del Diario del Registro de la Propiedad, don Luis Granados, trabajando en el corredor de ese edificio, tanto por la seriedad de esa Oficina, como por que el señor Granados es digno de mejores consideraciones.

Item más, puesto que el señor Granados es persona anciana y le es perjudicial trabajar á la intemperie; pero como el señor Registrador General, Licenciado don José María Acosta es de aquellos "que en durmiendo yo caliente" no se habrá fijado en eso.

En "Cuesta de Moras" se preparan para celebrar con pompa el día de la "Concepción." Hay mucha pólvora preparada.

Dignos de encomio son los exámenes presentados por el sexto grado de la escuela de varones número 1. El maestro de este grado, don Manuel Muñoz, es acreedor á nuestras felicitaciones, así como también sus aprovechados discípulos. Cronista H.

El notable Jefe Civilista, don Basilio Corrales, desde "El Heraldo" llama al orden al partido que dirige y advierte que él no ha formado aún Candidatura Municipal.

Sentimos mucho que los Civiles no concurren á votar por Municipales y que don Basilio vaya á dejarnos sin Municipio el próximo año. Aunque no creemos que tal haga el Jefe civil, porque nunca lo hemos creído cruel para con nadie.

Asegura La Prensa Libre que un Jefe civilista dice haber en ese partido especuladores que han hecho pingües ganancias en estos días por quedamos pensativos...

En el dado se han cambiado algunas decenas de miles en estos días.

En primas, Iztepeques ó Sonsonatecas, lo mismo.

Para paseos á Europa con familia y media, lo mismo.

En fin, la mar! si, señores: pero no damos con lo que señala en concreto "La Prensa Libre," interpretando al Leader Civil.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Londres, 25.—Según un despacho de París que recibió una agencia de noticias que de ésta, el señor Ríos y sus colegas de la comisión española, enviaron sus renuncias al Gobierno de Madrid como protesta contra las exorbitantes demandas de los americanos. Sagasta apeló á su patriotismo suplicándoles continuar las negociaciones asegurándoles que no se les haría responsables por resultados obtenidos al frente de la exigente actitud de la comisión americana.

Habana, 25.—Esta mañana ancló, al frente del Mono, el trasporte americano Florida. Hoy partió con dirección á Marianas el General Greene, acompañado de su Estado Mayor, va á supervisar el desembarque de tropa americana. El General Blanco cuya renuncia ha sido aceptada, partirá el domingo con dirección á la Península. Será reemplazado por el General de División Méndez Castellanos.

Naranja de Alajuela.

LICITACIÓN. En esta localidad se trata de techar la nueva Iglesia en construcción. La teja y armadura de fierro están listas, lo mismo que los pilares y demás maderas necesarias de combinación. Convócanse licitadores para este trabajo con las condiciones siguientes: 1ª Colocar los pilares, las soleras la armadura y la teja. 2ª Suministrar y colocar el caballete, los clavos ó tornillos de sujeción y 3ª tubos de zinc número 14, de 3½ pulgadas de diámetro por 7 varas 18 pulgadas de largo, alquitranados.

AVISOS NUEVOS.

Canal de ambos países

Costa Rica y Nicaragua.

Aviso á mis clientes y á todas aquellas personas que quieran favorecerme, que he trasladado mi hotel á la casa que ocupaba el doctor Pinto, 7ª Avenida oeste, frente á la casa de alto de don Nicomedes Sáenz, en donde ofrezco, por haber mejorado de local, un servicio esmerado, tanto en el día como en la noche. Además sirvo á domicilio cualquiera cosa que se me encomiende, siempre que se me de aviso con anticipación.

M. R. Sacripanti. San José, noviembre 17 de 1898

LA ESMERALDA

Joyería y Relojería Soto y Quesada.



Trasladado este conocido establecimiento á su nuevo local contiguo al Carmen donde antes estuvo la "Buena Ventura,"

OFRECE A SUS CLIENTES:

Relojes y joyas de todas clases de las últimas novedades del extranjero á precios que realmente podemos llamar sin competencia.

—Se garantizan todos los trabajos que á esta casa se encomienden.—

¡¡ MUCHO OJO !! ; AVISO !

En muy buenas condiciones y en UNA VILLA DE GRAN MOVIMIENTO se vende un establecimiento comercial situado en excelente punto y con muy buena clientela.— En esta imprenta informarán.

RESTAURANTE CENTRAL

Situado á 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica; en él puede encontrarse á todas horas del día—á la carta—y de la noche hasta las 2 a. m. un servicio esmerado al gusto de cualquier cliente por exigente que éste sea. Está por demás que habiemos de las cenas que despachamos, pues es voz pública que no tienen rival.